

Stratégie de développement du secteur minier à l'horizon 2030

Optimiser les bénéfices du secteur, sécuriser les mines, protéger l'environnement et la santé

Sur initiative du Programme Pro-CEMA

La cartographie de la société civile togolaise est prête

A travers une conférence de presse ce samedi 21 juillet SWALLOWS annonce l'internationalisation de son tournoi des académies de foot

Après la Bourse régionale des valeurs mobilières, à Abidjan L'UEMOA envisage une Bourse régionale des produits vivriers

Au moment où Lomé accueille la 2è réunion d'évaluation depuis hier

Le free roaming effectif

entre 7 pays de la

CEDEAO dont le Togo



Par l'entremise du ministère de l'Eau et de l'hydraulique villageoise

L'Autorité du bassin

du Mono lorgne des

compétences togolaises

Prix: Togo, Bénin, Burkina: 250CFA Zone CFA: 300 F Europe et autres pays: 1 euro --- Abonnement: Contacter 22 61 35 29 / 90 05 94 28

ULTURES



Cinéma

Aucun Togolais sélectionné pour Ouaga Film Lab.

Les 90 candidatures, venues de tous lespays d'Afrique de l'Ouest insorites à la suite de l'appel à projets de OUAGAFILMLAB#3lancéenmars 2018, témoignent de la vivacité des créateurs de la région et de l'importance du laboratoire du développement et de la coproduction Ouaga FilmLabdansi'accompagnement des jeunes auteurs et de leurs produc-

Leomité de sélection du OLIAGA FILM LAB a choisi des proiets venant des pays suivants : Mali, Guinée-Bissau, Sénégal, Gambie, Burkina Faso, Niger, Bénin et Nigéria.

Le laboratoire de développement et de coproduction OUAGA FILM LAB a pour but principal le renforcement de la compétitivité des réalisateurs et producteurs des pays de l'Afrique de l'Ouest pour les différents grands laboratoires internationaux et la facilitation de leur accès aux fonds de financements locaux, à des coproductions internationales et à leur miseen étroite collaboration avec des mentors confirmés du continent.

Le OUAGA FILM LAB#3 est organisé en étroite collaboration avec l'EAVE (European Audiovisual Entrepreneurs), l'Institut français (IF Paris, IF Burkina Faso, la Fabrique des cinémas du Monde, la Cinémathèque Afrique), l'Institut IMAGINE de Ouagadougou, le Festival international defilmdocumentaire d'Agadir au Maroc (FIDADOC), le Medienboard Berlin-Brandenburg (Allemagne), Sud Egriture (Tunisie). le Festival International du FilmFrancophone de Namur (Belgique), le Groupe Ouest (France), l'Agence livre, cinéma et audiovisuel en Nouvelle-Aquitaine ALCA (France), le Centre National du Cinéma et de l'Image Animée (CNC France), le CNCI (Tunisie), le Torino Film Lab (Italie), les Journées Cinématographiques de Carthage JCC (Tunisie), le Centre des écritures cinématographiques CECI du Moulin d'Andé (France) et le Fonds pour la Jeune Création Francophone (Burkina Faso).

Le OUAGAFILM LAB#3 bénéficie du soutien du Mnistère de la culture et du tourisme du Burkina Faso (MCAT), du Bureau Suisse de la Coopération au Burkina, du Centre national du cinéma et de l'image animée - CNC (France), de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), de Canal Plus Afrique, du Bureau de la coopération de Luxembourg au Burkina Faso, du Luxembourg Film Fund, de la SODEC (Québec), de TV5 Monde, de l'Ambassade du Canada au Burkina, de l'Institut Goethe de Ouagadauaau.

Concert/Institut Français du Togo

Zambe: Reggae, percussions et danses Assafou en fusion

L'artiste international togolais ZAMBE sera en Concert live ce samedi 28 Juillet à l'institut français de Lomé à partir de 20h. Zambé et son tam-tam parlant nous invitent au Sommet du Regsaf, un rendez-vous annuel qui célèbre la fusion du Reggae, de percussions et de danses ' Assafou", rythmiques originaires des pays Akposso, Akébou et Ewé du Golfe de Guinée

Pour cette édition 2018, Le Maître des Atopani (tambours parlants) a invité Haiti (Jeaniean Roosevelt Jauréat des jeux de la francophonie 2013) à se ioindre à la fête

Pour rappel, Zambé a brillamment représenté le Togo en Juillet 2017 aux 8èmes Jeux de la Francophonie, à Abidjan en Côte d'Ivoire. Sa brillante prestation lui a valu d'être retenu par le comité d'organisation du Marché des Arts et du Spectade d'Abidjan auquel il a participé en mars 2018.

28 JUIL / 20H00 | 1000 FCFA | SCÈNE DE L'IFT



Concert/Agora Senghor

Le Duo Céline Rudolph & Lionel Loueke ce soir

Sur invitation du Goethe-Institut. le duo musicien de jazz, Celine Rudolph et Lionel Loueke. sera en concert ce mardi 24 juillet 2018 à 18h30 à l'Agora Senghor de la Paroisse Universitaire Saint Jean à Lomé. Il s'agit d'un concert gratuit. Le duo avait fait une prestation remarquée à Ouagadougou le samedi demier.

Céline Rudolph est chanteuse de nationalité allemande. Elle joue de la guitare. Lionel Loueke est de nationalité béninoise, il est aussi quitariste et chanteur. Avec leur album" Obsession", les deux alter egos, deux moitiés d'une même voix, ils prouvent qu'en matière de musique, le résultat peut être bien plus que la somme de deux artistes singuliers et uniques. Servi par le talent d'une chanteuse-compositrice, un albumtout en élécance qui nous embarque vers de nouveaux horizons sonores, complexes, divers et subtiles. Colorié de sons du monde qui vont de Cotonou via Rio en passant par Memphis ou Berlin, leur jazz révèle deux parcours identitaires que tout rapproche. Il parle de passion. d'amour, de plaisir, de blues et nul besoin d'un orchestre pour restituer la véracité du duo. Parfois en anglais, parfois en français, parfois dans le fantastique langage onirique et luxuriant "Célinois" ou "Lionelois", des chansinédites.

"L'obsession" du duo est en tournée en juillet en Afrique de l'Ouest. Une tournée organisée par le Goethe-Institut, le centre culture allemand. La visite a débuté par Dakar (Sénégal), puis Abidian (Côte d'Ivoire). Le samedi demier, le duo a fait une prestation remarquée à Ouagadougou (Burkina



Faso). Après Lomé, le duo ira à Lagos (Nigeria) et à Accra (Ghana) et avant de terminer la toumée à Cotonou (Bénin).

Lieu: Agora Senghor. Heure : 18heures Tarif : Gratuit



Directeur de la Publication Hugue Eric JOHNSON

Directeur de la Rédaction Jean AFOLABI

Rédaction Hedaction
Sylvestre D.
Hervé AGBODAN
Maurille AFERI
Pater LATE
DESIWA TCHAMDJA
KOffi SOUZA
Alan LAWSON
Abel DJOBO
Tony FEDA

Roland OGOUNDE

Dessin-Caricature LAWSON Laté

Impression Groupe de presse L'Union

Bi-hebdomadaire togolais d'informations et d'analyses

Récépissé N°0145/16/02/01/HAAC

Siège: Wuiti - Nkafu Tél: 22 61 35 29 / 90 05 94 28 e-mail: patrie006@yahoo.fr

Casier N° 60 / M.P.

Graphisme Tirage: 2500 exemplaires **Guillaume BOGLA** Sur initiative du Programme Pro-CEMA

La cartographie de la société civile togolaise est prête

Le FCG Sweden a recruté un expert chef d'équipe pour réaliser la cartographie de la société civile au Togo dans le cadre du Programmede Consolidation de l'Etat et du Monde Associatif (Pro-CEMA) financé par l'Union européenne. L'objectif particulier de cette mission est de «produire une cartographie de la société civile au Togo afin d'accroitre la connaissance sur les dynamiques de la société civile et le cadre juridique de l'action», avait-on indiqué dans l'avis d'appel à candidatures. Tout est fin prêt. Selon le confrère en ligne societecivilemedia.com. le Pro-CEMA procède ce 24 juillet 2018 à la restitution de son travail sur la cartographie des organisations de la société civile togolaise.

Cette cartographie a permis de produire une représentation dynamique et stratégique des organisations de la société civile et des processus dans lesquels elles sont impliquées, et une monographie des autres acteurs (publics. non étatiques, privés) qui participent à ces processus et qui peuvent soutenir ou être l'obstade aux organisations de la société civile dans l'exercice de leur rôle. L'équipe pluridisciplinaire du Pro-CEMA va ainsi délivrer une carto-

tions de la société civile au Togo et son résumé exécutif : une cartographie des organisations autonomes de femmes au Togo et son résumé exécutif : une analyse/diagnostic des organisations de la société civile engagées dans le CCAP (et leurs pratiques) et son résumé exécutif; une cartographie du dialogue Etat/Société civile et des cadres de concertation à tous les niveaux, et son résumé exécutif; une cartographie des organisations autonomes volontaires au Togo et son résumé exécutif ; une cartographie des organisationsautonomes de jeunes au Togo et son résumé exécutif; une base de données et carte interactive... Tous les rapports seront rendus disponibles après la restitution, à la fin de cette journée.

Jusqu'ici, une précédente étude portant cartographie des organisations de la société civile a été réalisée en 2015 par la Concertation nationale de la société civile togolaise (CNSC-Togo) en vue de contribuer à une meilleure compréhension et reconnaissance du rôle sociopolitique et économique desdites organisations pour une meilleure prise en compte de ces acteurs dans les processus décisionnels et de mise en œuvre des politiques et programmes de dé-

sur financement par l'Union européenne dans le cadre du Projet d'appui à la société civile et à la réconciliation nationale (PASCRENA). Elle neva plus être d'actualité. Plustard, c'est une tentative de redéfinition consensuelle de la société civile au Togo qui a retenul'attention lors de la Journée nationale de la société civile en ianvier 2016 à Lomé. Il s'agit d'une initiative de la Faîtière nationale des réseaux régionaux du Togo (FNRR-Togo), l'Union des organisations non gouvernementales au Togo (UONGTO), la Fédération des organisations non gouvernementales au Togo (FONGTO). Toujours avec l'appui financier de l'Union européenne à travers le PASCRENA. Ici, il était question de connaître les initiatives, formelles ou non, de la société civile.

Le Pro-CEMA vise à mieux impliquer la société civile dans l'accompagnement del'action gouvernementale, la gestion des affaires publiques/redevabilité et à assurer une meilleure coordination État-Monde associatif. Il est financé par l'Union européenne à hauteur de 3.300.000 euros, pour une durée de trois ans. Ses activités ont été officiellement lancées le 15 février 2018 à Lomé

Au moment où Lomé accueille la 2è réunion d'évaluation depuis hier

Le free roaming effectif entre 7 pays de la CEDEAO dont le Togo

Du 23 au 24 juillet 2018, le Togo accueille la deuxième réunion d'évaluation de la mise en œuvre du free roaming en Afrique de l'Ouest, après celle de Conakry, les 10 et 11 août 2017. Organisée par l'Autorité de réglementation des secteurs des postes et des télécommunications (ART&P) du Togo en collaboration avec le ministère des Postes et de l'économie numérique, cette réunion va permettre aux régulateurs et opérateurs de faire le bilan de la mise en œuvre du Protocole d'Abidjan sur le Free Roaming dans leurs pays respectifs, signé à Abidjan le 28 novembre 2016 par 7 pays de l'Afrique de l'ouest et qui est entrée en vigueur depuis le 31 mars 2017. Projet phare de l'Alliance Smart Africa qui réunit 24 pays africains dont le Togo, l'initiative free roaming vise à faciliter l'intégration régionale à travers la mobilité des personnes. Elle s'emploie à offrir aux utilisateurs des pays signataires des tarifs de communications téléphoniques très abordables pour les appels en roaming. Concrètement, lorsqu'ils voyagent et sont sur roaming, les habitants de ces pays ture gagnant-gagnant autant pour



Cina Lawson, Ministre de l'Economie numérique

reçoivent gratuitement les appels et payent les tarifs appliqués loca-

lement. ALomé, les régulateurs et opérateurs aborderont écalement les difficultés rencontrées sur les plans technique, juridique et commercial, et proposeront des solutions adéquates pour l'effectivité de cette initiative. Surtout qu'il est incontestable que «la suppression des frais d'itinérance suscite du volume dans le trafic roaming» et que «le free roaming, à terme, va constituer une véritable opportunité d'affaire pour les opérateurs en raison de l'augmentation croissante du volume du trafic», se révélant ainsi «une avenles opérateurs que pour les utilisateurs et donc finalement pour les Etats», selon le rappel du ministre des Postes et de l'économie numérique, Cina Lawson, à l'ouverture des travaux.

Acejour, le free roaming est en application dans 7 pays que sont la Guinée, le Mali, le Sénégal, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, le Cap-Vert, le Togo. Le Bénin, qui a rejoint l'initiative en décembre 2017, est à pied d'œuvre pour son effectivité. A rappeler que la première réunion de Conakry a permis l'élaboration et l'adoption de la Résolution N° 01 du 11 août 2017 sur la mise en œuvre du Free Roaming en Afrique de

Transition agro-écologique en Afrique de l'ouest dont le Togo

La phase 1 pour le choix des projets prorogée au 28 août

œuvre de la politique agricole régionale (ECOWAP), la CEDEAO a reçu de l'Agence française de développement un appui financier pour accompagner la transition agroécologique en Afrique de l'ouest. Ce projet s'exécute dans cinq pays pilotes à savoir le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, le Mali, le Sénégal et le Togo. Ainsi, la CEDEAO, à travers son Agence régionale pour l'agriculture et l'alimentation (ARAA), basée à Lomé, met à disposition une enveloppe de 4.600.000 euros pour le financement de projets terrain pilotes dans les cinq pays ciblés. Le financement sera accordé aux projets «innovants» de qualité dont les résultats permettront de renforcer des dynamiques en cours de transition agroécologique à l'échelle de larges territoires.

La sélection des propositions de projets sera effectuée par l'ARAA sur la base d'une note succincte de projet dans un premier temps (phase 1), et, dans un deuxième temps, sur la base d'une proposition détaillée pour les soumissionnaires dont les notes succinctes auront été sélectionnées, accomdre logique proposé, et de divers autres documents administratifs. Seuls les soumissionnaires ayant été sélectionnés à la suite de l'évaluation de leurs notes succinctes seront appelés à soumettre un dossier complet de proposition détaillée de projet. Les soumissionnaires dont les propositions détaillées auront été retenues pourraient être ensuite invités, le cas échéant, à finaliser, dans un délai

tes est le 28 août 2018 à 12h 00, heure de Lomé, soit une prorogation de 15 jours par rapport au délai du 13 août initialement prévu.

Dans le cadre du Projet d'appui à la transition agroécologique en Afrique de l'ouest (PATAE), il est établi d'avoirtrois projets minimum par pays, soit 15 autotal. Une liste d'attente sera établie suivant l'ordre de classement indépendam-



de trois semaines à compter de la notification des résultats de la sélection, leur document de projet, en y intégrant les éventuelles recommandations suggérées par l'ARAA, pour optimiser leur qualité avant la signature des conventions definancement. La datelimite

ment des pays. Si, à l'issue du financement des 15 projets pays, un reliquat financier important est dégagé sur l'enveloppe globale; ce reliquat servira à financer les meilleurs projets de la liste d'attente dans la limite de la disponibilité bud-

(suite à la page 4)

Stratégie de développement du secteur minier à l'horizon 2030

Optimiser les bénéfices du secteur, sécuriser les mines, protéger l'environnement et la santé

mondiale, dans le cadre du Projet de développement et de gouvernance minière (PDGM), le gouvernement se propose d'utiliser une partie des fonds pour effectuer des paiements au titre d'un contrat pour l'étude stratégique du secteur minier au Togo. Les services attendus du consultant sont : (i) l'élaboration des Plans stratégiques 2017-2022 du secteur minier et à moyen terme jusqu'à 2030 pour le ministère des Mines et de l'énergie (MME), optimiser les bénéfices de l'industrie minière pour le développement économique et assurer la sécurité des mines et la protection environnementale et de la santé pour le compte de la direction générale des mines et de la géologie (DGMG). Ces plans devraient indure d'autres agences gouvernementales nécessaires, notamment l'Office togolais des recettes (OTR), l'Agence nationale de gestion de l'environnement (ANGE), la Faculté des Science (FDS) de l'Université, etc.; (ii) l'Evaluation des institutions gouvemementales liées aux activités dollars, à travers le fonds IDA. Ce

cacité et l'efficience des agences gouvernementales pour la régulation et supervision du secteur minier).

Un projet de rapport sur l'Evaluation des institutions gouvernementales liées aux activités minières est attendupour être soumis à un atelier de validation. En plus d'un projet de rapport sur les Plans stratégique 2017-2022 du secteur minier et à moven terme jusqu'à 2030 pour le MME et la DGMG, à discuter en atelier. Un rapport final joignant les deux projets de rapport seront soumis 22 semaines après la notification du contrat approuvé. Les manifestations d'intérêt sont attendues le lundi 30 juillet au plus tard. Le délai de réalisation de la mission est estimé à 6 mois, à compter de la date de notification du contrat ap-

Du 29 janvier au 02 février 2018, pour rappel, une mission de la BanquemondialeaséjouméàLoméaux fins du suivi du Projet de développement et de gouvernance minière, financé à hauteur de 15 millions de

Sur un financement de la Banque minières (évaluer , améliorer l'effi- projet, apprend-on, apour objectif de renforcer les capacités institutionnelles et les systèmes de couvernance desinstitutions dés. impliquées dans la destion du secteur minier au Togo. Cet objectif se décline en deux composantes essentielles que sont, d'une part. la gouvernance. la transparence, le suivi et l'efficience du secteur minier, et d'autre part, le développement environnemental, social et économique durable, découlant des activités du secteur.

> Le secteur minier est caractérisé par la présence historique prédominante du secteur public dans l'exploitation minière du phosphate. Cependant, les investissements du secteur privé, de plus en plus nombreux, tendent à accroître la diversification de ce secteur en entraînant l'exploitation d'autres types de substances minérales. En effet, la pierre à chaux, le fer et le marbre dolomitique représentent désormais une part importante du PIB national et des recettes d'exportation. En 2014, le Togo comptait 29 exploitants miniers d'origines diverses

pagnée d'un budget détaillé, du ca-

L'UNION N°1146 du 24 Juillet 2018



Par l'entremise du ministère de l'Eau et de l'hydraulique villageoise Chiffres officiels en amont du collectif budgétaire 2018

L'Autorité du bassin du Mono lorgne des compétences togolaises

L'Autorité du Bassin du Mono (ABM), à travers le ministère de l'Eau et l'hydraulique villageoise. souhaite recevoir des candidatures de personnes qualifiées, de nationalité togolaise pour le recrutement du Directeur exécutif et de son adjoint. Le Mono, pour rappel. est un fleuve transfrontalier qui draine un bassin de 24 300 kilomètres inégalement partagé par le Bénin et le Togo qui se servent de ses ressources naturelles pour leur développement. Afin de promouvoir une gestion durable des ressources en eau du bassin du Mono, l'Autorité du Bassin du Mono (ABM) a été créée en juillet 2014 par les gouvernements des deux pays riverains. Avec Cotonou pour siège, au Bénin.

L'Autorité a pour mandat de : promouvoir la concertation permanente entre les parties prenantes au développement du bassin ; promouvoir la mise en œuvre de la gestion intégrée des ressources

en eau et le partage équitable des exécutif adjoint aura à superviser bénéfices découlant de leurs différentes utilisations; autoriser la réalisation des ouvrages et les projets envisagés par les Etats Parties et susceptibles d'avoir un impact significatif sur les ressources en eau du bassin ; réaliser des projets et des ouvrages communs : et contribuer à la réduction de la pauvreté. au développement durable des Etats Parties et à une meilleure intégration socio-économique sous

En sa qualité de premier responsable, le directeur exécutif, pour ce qui le concerne, a en charge l'application des décisions du conseil de ministres et de rendre compte de ses activités ; d'entretenir et de développer des relations de collaboration avec les Etats membre et notamment les structures focales nationales, le Forum des Parties Prenantes, etc.; de superviser et de contrôler la gestion des ressources matérielles, financières et humaines de l'Autorité.

De façon générale, le directeur

l'élaboration et l'exécution des projets et programmes entrant dans le Schéma directeur d'aménagement et de gestion des eaux du bassin et à assurer la gestion efficace de l'Autorité en l'absence du directeur. Il doit: initier et conduire l'élaboration. l'exécution et le suivi-évaluation de chacun des projets ou pro-

gramme de développement de l'Autorité; participer aux négociations des conditions definancement et de mise en œuvre des projets et programmes: superviser les missions d'évaluation d'impacts des projets ou programmes de développement; etc.

Jusqu'au 17 octobre 2018, il est recherché des candidats avec au moins un diplôme de Master ou d'ingénieur (BAC+5) dans le domaine de l'eau, du génie civil ou de l'environnement ou équivalent. Et au moins dix (10) ans d'expérience professionnelle et cinq (5) ans dans le domaine de la gestion de ressources en eau et de l'environne-

Des recouvrements en deçà des prévisions au 1er trimestre

On savait la situation inquiétante pour le pouvoir de Lomé au point de pousser le gouvernement à adopter un collectif budbétaire avant la fin du premier semestre, contrairement à ses habitudes, et de recourir au marché régional à des intervalles plus resserrés. A un moment où les dépenses et les attentes sont touiours en hausse. «Le projet de loi des finances rectificative, gestion 2018, est rendu nécessaire par l'évolution de la conjoncture socioéconomique et financière dans notre pays, caractérisée par la crise sociopolitique émaillée de violences qui a affecté négativement, depuis le second semestre 2017, l'activité économique, réduisant de ce fait le niveau de mobilisation des recettes fiscales et douanières. Cette situation, observée au titre de la gestion 2017, se ressent également sur l'exécution du budget 2018 pour lequel le niveau de recettes fiscales recouvrées au cours du pren'a pas atteint



l'objectif fixé..» précisait le communiqué officiel.

Et suivant le rapport d'exécution dubudaet au 31 mars 2018. le taux de réalisation des recettes budaétaires est de 15.62% soit un montant de 133,24 milliards de francs Cfa contre des prévisions annuelles de 853.03 milliards de FOFA. «On note une diminution de 2,69% par rapport à fin mars 2017 due essentiellement au niveau bas de réalisation des recettes non fiscales et des dons proiets». fait constater le rapport. En interne. les impôts et taxes-recettes résultant des prélèvements obligatoires opérés par l'Etat ne comportant aucune contrepartie directe c'est-à-dire tout prélèvement obligatoire qui ne constitue ni une redevance pour service rendu, ni une taxe parafiscale, ni une cotisation sociale-n'ont été recouvrés qu'à 123,63 milliards de francs Ofa, soit un taux de réalisation de 18,72% pour une prévision annuelle de recettes fiscales de 660,32 milliards. En valeur absolue, une hausse de 0.80% (0.98 milliards de francs Ofa) est notée comparativement à la réalisation du 1er trimestre 2017. Pour une prévision annuelle de 649,13 milliards, les recouvrementsen impôtss'élèvent à 122.15 milliards, soit un taux de réalisation de 18,82% et une hausse de 1,12% par rapport à la même période un an plus tôt. Les autres recettes fiscales s'élèvent à 0,35 milliard de francs Ofa (réalisation de 7,27%) pour 4,83 milliards prévus sur l'année ; elles sont en baisse de 43,06% par rapport à la même période en 2017. Les taxes, prévues pour 4,56 milliards, ont été recouvrées à hauteur de 0,98 milliard defrancs Cfa à fin mars 2018. soit un taux de réalisation de 21,56%. Elles enregistrent ainsi une hausse de 26,81% en glisse-

Quant aux produits des amendes. ils ont aussi enregistré une diminution de 66,65% par rapport àlamêmepériode de l'année 2017 et s'élèvent à 0,15 milliard de francs Cfa. soit un taux de 8.55% pour 1,80 milliarden prévision annuelle Les recettes non fiscales, qui sont des rémunérations pour services rendus, les revenus divers et les dividendes, sont faiblement recouvrées, à 5,40 milliards de francs Cfa, soit un taux de réalisation de

7.05% En mars 2017, elles étaient recouvrées à 8.70 milliards de francs Cfa, d'où la régression de

37,93% Enfin. les revenus de l'entreorise et du domaine réalisés au premier trimestre 2018 s'élèvent à 0,14 milliard de francs Cfa contre une prévision annuelle de 44,50 milliards, soit untaux de 0,31% Comparées aux réalisations de la mêmepériodedel'année 2017 qui s'élevaient à 4,20 milliards, on observe une baisse de 4,06 milliards, entrainant un taux de régression de 96,67%. Cette baisse s'explique par la non réalisation des rubriques comme redevances de réhabilitation de l'AIGE, les redevances téléphoniques et les autres revenus de l'entreprise. Les droits et frais administratifs ont été recouvrés à 1,47 milliard de francs Cfa, soit un taux de réalisation de 19,22% Le rapprochement de ces réalisations à celles de 2017 de la même période qui se chiffraient à 0,83 milliard fait ressortir une haussede0,64 milliard, soit un taux d'accroissement de 77.11%. Cet accroissement s'explique essentiellement par la réalisation des régies de recettes (1,04 milliard) et dugroupeAntaser-Afrique au Togo (0,32 milliard) au cours du premier trimestre 2018 alors qu'elles n'étaient respectivement que de 0.52 milliard et 0.26 milliard à la même période en 2017. Les autres recettes non fiscales ont été recouvrées pour un montant de 3.72 milliards contre une prévision annuelle de 17.50 milliards, soit un taux de réalisation de 21,26%. Ces réalisations, comparées à celles du premier trimestre 2017 qui étaient de 3,67 milliards, indiquent une légère augmentation de 0,05 milliard, soit un taux de progression de 1,36%. Les produits financiers, qui comprennent les intérêts des placements, les commissions sur transferts de la BCEAO. les gains de change et les autres produits financiers, ont été réalisés à 0,04 milliard, soit un taux de recouvrement de 0,74%. Le taux de recouvrement des dons proiets et des dons programmes est de 3,61%, soit 4,21 milliards defrancs Cfa pour une prévision de 116,19 milliards. Ils ont enregistré une régression de 24,42% comparée à la même période de l'année 2017.

Après la Bourse régionale des valeurs mobilières, à Abidjan

L'UEMOA envisage une Bourse régionale des produits vivriers

La Commission de l'Union économique et monétaire ouest africaine envisage de la noer une étude pour la création officielle de la Bourse Régionale des Produits Vivriers. Société Anonyme (BRPV-SA). Objectif principal de la prestation: Créer officiellement la Bourse Régionale des Produits Vivriers BRPV/UFMOA en tant que Société Anonyme SA, régulièrement établie à l'échelle régionale et dans tous les pays de I'LIEMOA

De manière spécifique, la démarche a pour objectifs de : Elaborer les actes statutaires et tous autres documents connexes de reconnaissance officielle de la BRPV, en tant que Société Anonyme à l'échelle des pays de l'UEMOA conformément aux dispositions de l'OHADA; Elaborer le mécanisme de participation, d'appel à l'actionnariat des membres, des appels et lever de fonds à travers des obligations, des demandes et mobilisations de subventions et de dons divers ainsi que les formulaires afférents respectant les normes et réglementations en la matière.

La mission sera réalisée par un consultant, un cabinet notarié exerçant dans l'un des Etats membres de l'UEMOA, avec des références et expériences professionnelles avérées en la matière. Ledit

cabinet mettra en place une équipe pluridisciplinaire d'expert de niveau universitaire d'aumoins Bac+4 en droit des affaires, en management des entreorises, en finance ou trésorerie, ou toute autre compétence similaire.

Les dossiers de manifestations d'intérêt sont prévus pour être boudés le mardi 31 iuillet 218. La durée totale prévue des prestations est de quatre-vingt (80) jours prestés, répartis en plusieurs pha-

Les membres de l'équipe devront: faire la preuve d'une bonne maitrise des dispositions de I'OHADA - Organisation pour l'harmonisation en Afrique du droit

des affaires-en la matière : avoir capitalisé des expériences, à travers des missions similaires, déjà effectuées; faire la preuve de bonnes capacités de rédaction et de compte rendu: avoir une bonne maîtrise du français; être capable de lire, comprendre et parler le portugais ou l'anglais seraient un

L'Uemoa est composée des huit pays d'Afrique de l'ouest ayant en partage l'usage du Franc CFA, à savoir: le Bénin, le Burkina Faso. la Côted'Ivoire, la Guinée-Bissau. le Mali, le Niger, le Sénégal et le

Transition agro-écologique en Afrique de l'ouest dont le Togo

La phase 1 pour le choix des projets prorogée au 28 août

(suite de la page 3)

gétaire. Le territoire d'intervention duprojet devra avoir une taille suffisante (au-delà du terroir villagegis). Lemontant des subventions des projets est de 270.000 euros au minimum et de 305.000 euros au maximum, toutes taxes com-

L'agroécologie est une notion récemment mobilisée en Afrique subsaharienne. L'appui à la transition agroécologique implique d'acqu'ils fassent évoluer leurs systèmes de production en mobilisant au mieux les processus écologiques qu'offre la nature (recyclage des biomasses, fixation de l'azote par des légumineuses, mobilisation des auxiliaires des cultures, etc.), en réduisant l'usage des intrants de synthèse tout en cherchant à les utiliser de manière plus efficiente. L'agroécologie consiste

en une intensification écologique et durable de la production agricole, en mettant l'accent sur les priorités d'accroissement de la productivité de la terre et du travail et l'augmentation des revenus des agricultures familiales. Le PATAE vise à contribuer à lutter contre la pauvreté des populations vulnérables, améliorer la sécurité alimentaire et nutritionnelle, et renforcer la résilience des exploitations familiales face aux

effets des changements climatiques (renforcement des aléas, etc.) et à leurs conséquences. Le projet consiste à accompagner l'émergence, l'adoption et la diffusion des pratiques agricoles écologiquement intensives et durables dans les exploitations familiales et des pratiques de gestion des terroirs villageois, ainsi que des modes de gestion et d'organisation favorisant cette adoption.

FOOTBALL/ TRANSFERT/FRANCE L1

Alaixys Romao signe pour deux ans à Reims

Alaixys Romao, le milieu de terrain récupérateur de l'Olympiacos Le Pirée, s'est mis d'accord avec Reims. L'international togolais va apporter son expérience à l'ancien club de Kossi Agassa et de Floyd Ayité.

Horvá A

Après deux saisons passées sous les couleurs de l'Olympiacos Le Pirée, le milieu de terrain récupérateur international togolais Alaixys Romao (34 ans) s'est engagé avec Reims, qui a d'ores et déjà signé Thomas Fontaine, Chislain Konan, Tristan Dingorné, Moussa Dourrbia et Aksal Aktas depuis le début du Mercato dété.

Selon les sources, les 255 matchs (240 fois titulaire) du milieu togolais dans la plus haute division française ont fait de lui une valeur sûre à son poste demilieu récupérateur, tandis que sa grinta, son goût pour les duels, ont forgé une image d'inusable guerrier

Remarqué à Grenoble, révélé à Lorient avant de côtoyer les sommets à l'Olympique de Marseille puis à l'Olympiakos, Alaixys Romaofait partie de ces ioueurs dont le nom est



systématiquement cochépar son entraîneur à chaque rencontre. Accumulant les saisons à plus de 30 matchs, le joueur évolue au poste de milieu défensif mais peut aussi être repositionné en défense, à l'image des premiers matchs de Ligue des Champions la saison dernière où il évolua en chamière centrals

"Partager sa grande expérience avec nos jeunes joueurs"

"Dès le début du mercato, nous avions dressé un portrait-robot très précis du milieu récupérateur que nous souhaitions recutier. Alaiys Romao répond point par point aux caractéristiques que nous avions pointées: c'est un joueur qui allie une gande expérience du très hautniveau, un temps de jeu très conséquent chaque saison et une mentalité de gagneur", explique Jean-Pierre Caillot, le Président du stade de Reims.

Un Président stadiste qui se réjouit de ce recoulement: "Connaince un joueur, qui était capitaine à l'Oympiakos et su lequel le dubgrec comptait encore beaucoup au point d'avoir prolongé son contrat en mai dennier, démontre une nouvelle fois notre ambition surce mercalo. Kossi Agassamia appelé du Togo pour me confirmer tout le bien que l'on pensait de l'homme. En plus deson apport sportif, Alaivys va partager sa grande expérience avec nos jeunes joueus et notamment Aly Normsur lequel nous fondons beaucoup d'espoil."

Cinquième recrue rouge et blanche, Alaixys Romao est donc le numéro six d'expérience ardemment désiré par le staff rémois.

Le parquet espagnol veut rouvrir le dossier Abidal

Özil annonce sa retraite

internationale!

Quatre ans après avoir été sacrée championne du monde lors du

Mondial 2014 au Brésil, l'Allemagne a connu un véritable cauchemar

cet été en Russie. Présente dans le groupe F, la Mannschaft a terminé

demière de sa poule avec deux défaites (0-1 contre le Mexique, 0-2 face

à la Corée du Sud) et une victoire au compteur (2-1 contre la Suède).

Eliminée dès la phase de poules, la sélection dirigée par Joachim Löwa

donc grandement déçu. Et pour se relever dans les années à venir,

"C'est avec le cœur lourd et après avoir beaucoup réfléchi aux

récents événements que j'ai décidé que je ne jouerai plus avec l'Alle-

magne au niveau international tant que je ressentirai ce racisme et ce

manque de respect. (...) Le traitement que j'ai reçu de la part de la

fédération ne me donne plus envie de porter le maillot allemand", a

Car bien avant le début du Mondial 2018. Mesut Özil avait déià fait

parler de lui. Suite à une photo prise avec le président turc Recep Tayyip

Erdo?an, il avait en effet été longuement critiqué pour ce diché. Le natif de

Gelsenkirchen, qui a des racines turques, est donc revenu sur ce point

dans une partie de son communiqué : " je ne serai plus le bouc émis-

saire du président Reinhard Grindel à cause de son incompétence et

de son incapacité à faire son job correctement. Je sais qu'il ne voulait

plus de moi dans l'équipe après la polémique liée à la photo. Mais

Joachim Löwet Oliver Bierhoff ont plaidéen ma faveur. (...) Je ne suis

l'Allemagne ne pourra pas compter sur Mesut Özil.

clairement lâché l'ancien joueur du Real Madrid.

toujours pas accepté dans cette sociétê".

Le parquet espagnol a annoncé lundi avoir demandé la réouverture de l'enquête sur la greffe du foie dont avait bénéficié en 2012 le footballeur Eric Abidal, ancien joueur et actuel directeur sportif du FC Barcelone, après la publication d'informations sur un éventuel trafic d'organes.

"Le parquet informe qu'il a présenté un écrit vendredi dernier, 20 juillet (...) sollicitant la réouverture du dossier Abidal", a indiqué le ministère public dans un communiqué.

La greffe pratiquée il y a six ans pour sauver Abidal, qui souffrait d'un cancer, est aucentre d'une polémique depuis la publication début juillet de la transcription découtes téléphoniques de l'ancien président du Barça Sandro Rosell – par ailleurs impliqué dans différentes affaires judiciaires – qui laissaient entendre que le dub avait acheté illégalement un foie pour son ancien joueur.

La justice avait enquêté durant un an sur un éventuel délit de trafic d'organes avant de classer l'affaire faute de preuves, avait indiqué début juillet à l'AFP un porte-parole.

L'ancien joueur français, le dub et l'Hôpital Clinic de Barcelone, où la greffe avait été pratiquée, ont démenti toute irrégularité lors de cette opération

Suite à une turneur, Abidal avait subi une greffe du foie en avril 2012 et avait purejouer un an plus tard. Al'époque, la transplantation avait été présentée comme le résultat d'un don d'organe par un cousin du footbaleur.

L'Organisation nationale des greffes, qui dépend du ministère espagnol de la Santé, a mené une enquête sur ce cas et assuré, la semaine demière, que le processus avait été réalisé "en conformité avec la loi", mais a fait savoir qu'elle se porterait partie civile si la justice rouvrait l'enquête.

Le clan Ismaïla Sarr lance son mercato!

Le Stade Rennais est sur le point d'accueillir Clément Grenier (27 ans), en provenance de l'En Avant Guingamp. Mais un autre dossier risque d'occuper les dirigeants bretons dans les jours à venir. Thierno Seydi, le représentant d'Ismaila Sarr (20 ans), a en effet accordé un entretien au Sun qui promet de lancer, et de quelle manière, le mercato de son poulain, et ce, un an seulement après son arrivée au Roazhon Park en provenance du FC Metz pour 15 Mé.

" J'ai reçu plusieurs appels de clubs de Premier League et de Bundesliga, mais aussi d'un club de Serie A. De nombreux agents anglais me proposent de travailler avec eux pour placer Ismaila en Premier League. Unagent italien m'a demandé le mandat pour discuter avec la Juventus", a-t-il lancé dans les colonnes du tabloïd anglais, fixant déjà quelques-unes des conditions à remplir pour attirer l'international sénégalais (18 sélections, 3 buts), présent au Mondial en Russie.

" Je suis ouvert à la discussion avec tous les meilleurs clubs européens. La chose la plus importante est qu'il parte pour une équipe où il jouera. Il ne peut pas rester sur le banc", a-t-il lâché, dévoilant même les exigences des Rouge-et-Noir dans cette opération. " Le prix sera compris entre 40 et 60 M&", a-t-il lancé.

A travers une conférence de presse ce samedi 21 juillet

SWALLOWS annonce l'internationalisation de son tournoi des académies de foot

Le Centre sportif, éducatif et culturel SWALLOWS de Lomé a lancé, à travers un point de presse, le 21 juillet dernier son habituel tournoi des académies, événement qui est à sa quatrième édition pour le compte de sa phase nationale et qui connaitra cette année une phase internationale.

Le terrain de la Jeunesse dub d'Agoè, celui de l'Etat-major général des Forces armées togolaises et le Stadeormisports de Loméacou ellient en août et en septembre des matchs complant pour le toumoi national des académies de football organisé par le Centre sportif, éducatif et culturel Swallows de Lomé. Pour cette année 2018, le tournoi revêtira un caracière international puisqu'il verral a participation d'équipes venant d'autres pays de la sous-région.

Réservé aux U19, le tournoi connaîtra deuxphases. La première qui est nationale, n'est que la quatrième édition du tournoi "Charles Tokplé", organisé depuis quatre ans sur les installations du Centre Swallows. Elle sera jouée du 12 au 19 août prochains et verra la participation de huit (08) académies de footpation de huit (08) académies de huit (08) aca



ball dont trois (03) venant de Lomé et les cinq (05) autres réparties chacune dans une région administrative du pavs.

La seconde partie du toumoi, dénommée "Tiaffot-Lomê" aura lieu du 08 au 15 septembre prochains et permettra aux demi-finalistes de la phase nationale de se frotter à leurs homologues venus du Bénin, du Chana et de la Côte d'Ivoire.

L'objectif de cette compétition est de faire jouer les jeunes et lancer un vibrant appel à l'assainissement du milieu des académies de football au Togo." Nous visons principalement l'épanouissement de la jeunesse mais à travers cela il faut que ces académies apprennent à être mieux organisées, mieux loties pour un meilleur encadrement de cette jeunesse!, a expliqué Florent Hégra Kataka, administrateur délégué du Centre Svallows qui pour suit, "Nous

voulons donner l'occasion à ces jeunes de compétir et rencontrer d'autres académies qui viennent d'autres pays. Au-delà de l'aspect sportif, c'est d'amener les instances faitières du football au Togo à préciser le cadre d'organisation et de création des académies de football."

Plus de 200 jeunes sont attendus sur ce tournoi. Le tirage et l'ouverture officielle auront lieu le 11 ao prochain. En marge de cette prochaine compétition, le Centre Swallows a organisé, le même jour, un gala de football de deux matchs, en collaboration, avec l'Association Novissi e.V. Berlin Brandenburg, une association de Togolais vivant en Allemagne.

La première rencontre a opposé les filles du Centre Swallows à leurs sœurs de l'Etoile d'Or du Lycée technique d'Adidogomé et le second match mettait aux prises une équipe masculine de Swallows et celle du Training center soccer of Ramo (TCSR) d'Avatamé. Ala fin de leur rencontre, les filles du Centre Swallowssont parvenues à malmener leur adversaire, 5-0. Leurs confrères, eux, ont été battu par TCSR sur le socre de 3-0.

L'ambassadeur d'Allemagne au Togo, Dr Volker Berresheim, qui a pris part àl'événement n'a pas caché sa satisfaction àl'issue des deux rencontres. Il a déclaré être content de "voir les jeunes jouer en équipet". "Ça me fait plaisir d'assister à ce tournoi et bien sûr, j'ai vu les efforts de ces jeunes presque comme des MBappé et d'autres à Mbscou", atil déclaré.

Rappelons que SMALLOMS est une association d'utilité publique et à but non lucratif créée en 1997 et reconnue officiellement par le Couvenement togolais sous le numéro 905' MS-SG-DAPSC-DSC. Son but est la promotion de la jeunesse togolaise à travers le sport, l'éducation et la culture. SWALLOWS dispose déquipes sportives en football et en basketbal toutes catégories confondues. Ainsi qu'un team de karaté.

SENEGAL

L'arbitre Malang Diédhiou range le sifflet

En pleine lumière ces dernières semaines après avoir dirigé 3 matchs du Mondial 2018 (dont le 8e de finale Belgique-Japon, 3-2), l'arbitre sénégalais Malang Diédhiou a annoncé sa retraite jeudi.

L'arbitre international Malang Dédhiou a expliqué sa décision de prendre sa retraite par sa volonté de laisser la chance à ses plus jeunes collègues de pouvoir officier à l'occasion des compétitions internationales. "Jaurais pu continuer et pousser jusqu'à la CAN 2019, mais nos instances auraient eu du mal à préparer la



relève", a-t-il expliqué à l'APS. Il s'exorimait en marce d'une fé

Il s'exprimait en marge d'une fête organisée en son honneur ainsi qu'en l'honneur des assistants Djibril Camara et El Hadij Malick Samba avec qui il composait le trio arbitral sénégalais au Mondial 2018 en Russie.

"En prenant la retraite, je laisse la possibilité à nos instances de préparer un jeune qui peut déjà officier lors de la prodhaine Coupe d'Afrique des nations", actil l'arbitre international qui a sifflé le huitième de finale de la coupe du monde 2018 Belgique-Japon (3-2).

Il aajouté que "ce jeune aura sur place des assistants de très haut riveau capables de les accompaoner". "C'est un sacrifice qui sera bénéfique pour l'arbitrage sénégalais qui compte en son sein des jeunes avec de grandes qualités", a-t-il dt.

"Personnellement, desgens miont mis le pied à l'étrier, c'est le moment de faire de même", a-t-il souligné.

llaétéfélicité par son 1 er assistant, Djibril Carnara, qui aessuyé de grosses larmes après son discous. "Cest un grand monsieur qui a pu mettre en avant les intérêts de l'arbitrage en décidant de passer la main', a-t-il magnifié. Il a souligné qu son aîné "sait aussi que la relève est prêté."

L'UNION N°1146 du 24 Juillet 2018



Tranche Commune Entente 2018

M. Nandji Nadjombe représente le Togo à Ouagadougou pour les gros lots

Ils viendront de tous les pays du Conseil de l'Entente pour le tirage des gros lots de Tranche Commune Entente (TCE) 2018 à Ouagadougou. Eux, c'est les gagnants de tickets billet aller/retour dans leur pays. Le Togo sera représenté par M. Nandji Nadjombé.

Maurille AFERI

Pour ce faire la Loterie nationale a procédé ce vendredi 20 juillet 2018, à son sièce sis à Avenue de la Chance, à la remise d'un lot constitué d'un billet d'avion aller/retour Lomé-Ouagadougou-Lomé et d'une prime de vovage de 200 000 Fcfa, gagné avec les tickets de la Tranche Commune Entente (TCE)

Ce lot permettra à l'heureux gagnant M. Nandji Nadjombe, mécanicien à Lomé, d'effectuer pendant une semaine, un vovage touristique (tous frais pavés) à Quagadougou au Burkina Faso, en compagnie des gagnants des autres loteries des pavs membres du Conseil de l'Entente (Benin, Burkina Faso, Côte d'Ivoire et Niger) et de tirer au sort le vendredi 27 juillet 2018 son lot parmi un des 15 gros lots allant de 1 000 000 FCFA à 10 000 000 FCFA, mis en jeu lors du grand tirage spécial.

Le gagnant, Nadjombe, a remercié le Seigneur pour ce grand prix de même que la Lonato qui organise ce jeu. Pour lui, « Moi je ne joue pas aux jeux de hasard. C'est ma première fois...J'ai gratté une première fois et c'est un ticket remboursable que je gratte et ce



fut mon jackpot. Je vais aller au Burkina et ie vais revenir avec les 10 000 000 fcfaen poche.»

Mis en vente depuis le mois de mars 2018. les tickets de la TrancheCommuneEntente2018ont fait dans tout le pays de nombreux gagnants de lots. Toutefois, il faut sianaler aue de nombreux aros lots. dont encore un lot « Vovage » sont à cagner. C'est pourquoi Nadiombe «encourage tout le monde à continuer par iouer car personne ne sait où se trouve sa chance»

La TCE est un produit commun aux ding loteries des pays du Conseil de l'Entente. Les tickets de la TCE 2018 permettent de gagner au grattage et autirage :

Augrattage: des lots en espèce

allant de 200 à 5 000 FCFA, ou un vovage par avion. Seuls les ioueurs avant trouvé le symbole « avion » au grattage participent au tirage du Programme Extraordinaire Régio-

-Autirage: quinzelots allant de 1 000 000 FCFA à 10 000 000 **FCFA**

-Tirage des lots intermédiaires (prévu pour tous les tickets nongagnants au grattage) : les lots à gagner vont de 5 000 FCFA à 100 000 FCFA

Il faut rappeler que pour participer autirage deslots intermédiaires, un numéro de tiraque est prévu sous le masque opaque réservé au gratSur le marché interbancaire de l'UMOA, d'une semaine à l'autre

Hausse générale des prêts et des emprunts la deuxième semaine de juillet au Togo

Les établissements de crédit du 6,50% respectivement. Togo ont enregistré, au cours de la période du 10 au 16 juillet 2018, des prêts à hauteur de 45,312 milliards, contre 17,812 milliards il y a une semaine, et des emprunts à 41,800 milliards, contre 21,300 milliards la semaine précédente. Ceci participe des activités interbancaires de l'Union monétaire ouest africaine (Umoa) qui enregistrent, au cours de la même période, des prêts et des emprunts en équilibre à 209,072 milliards, d'après le Service du marché monétaire de la Banque centrale des Etats de l'Afrique de l'ouest (Boeao).

Les prêts au Togo sont pour la majorité à une semaine pour 24,312 milliards. Acette échéance, le taux moyen pondéré a été fixé à 4,42% Lestaux minimum et maximum se sont situés 2,50% et à

Entermes de prêts les établissements de la Côte d'Ivoire et du Burkina Faso suivent le Togo avec respectivement 42,100 milliards et 32,900 milliards, dont 15,60 milliards à un jour pour la Côte d'Ivoire. Aux taux respectifs de 5,68%, 5,00% et 6,00%. Ils sont suivis par le Niger avec 30,300 milliards, dont 15,500 milliards à deux semaines? Aux taux de 4,96%, 2,50% et 6,50%? Le Bénin et le Mali font 26,700 milliards et 9,000 milliards. La Guinée-Bissau enregistre 2,000 milliards.

En termes d'emprunts, le Sénégal et la Côte d'Ivoire enregistrent respectivement 49,472 milliards et 30,000 milliards. Le Mali et le Bénin enregistrent 28,900 milliards et 24,200 milliards respectivement. La Guinée-Bissau fait 21,000 milliards, le Niger 10,700

D'après la Banque centrale, le marché interbancaire de l'UEMOA a enregistré une baisse du volume des transactions au cours du mois de mai 2018. En effet, le volume moyen hebdomaopérations daire des interbancaires, toutes maturités confondues, s'est établi à 177,6 milliards en mai 2018 contre 234,7 milliards en avril 2018 soit un repli de 24,3% Letaux moyen pondéré de ces opérations est ressorti à 5,38%, contre une réalisation de 5,58% un mois plus tôt. Sur le marché à une semaine, le volume moyen des opérations a diminué de 25,8% pour s'établir à 115,9 milliards. Le taux d'intérêt moyen à une semaine est ressorti à 5,37%, contre une réalisation de 5,62% le mois précédent

Sous l'effet du coût des aliments et des boissons

L'inflation du Ghana s'élève à 10% en juin

Letauxd'inflation du Ghana pour le mois de juin a légèrement augmenté pour atteindre 10%, a appris APA ieudi 12 iuillet de source officielle. Ce chiffre est supérieur de 0.2% au taux de 9.8% enregistré au mois précédent. L'indice des prix à la consommation mesure la variation movenne des biens et services sur une période définie.

Communiquant les chiffres à la presse à Accra le statisticien par intérim du gouvernement. Baah Wadie, a déclaré que la forte hausse était attribuée à l'augmentation du coût des aliments et des boissons. Parmi les autres facteurs, on peut citer les hausses dans les transports et les carburants qui ont un impact général sur

l'économie et sur les biens et ser-

Les chiffres de juin montrent que l'inflation du pays a augmenté en movenne de 0.4% depuis mars 2018, où le Ghana a enregistré un taux de 9.6%. l'un des plus bas enregistrés depuis novembre 2012, souligne APA.



LOTERIE NATIONALE TOGOLAISE



Achetez un ticket à 200f seulement et GAGNEZ JUSQU'À



Lieu du tirage: BURKINA FASO Date du tirage: VENDREDI 27 JUILLET 2018 Découvrez trois (3) montants identiques et gagnez une fois ce montant.

Découvrez trois (3) fois le symbole TICKET et gagnez 1 ticket.

Découvrez trois (3) fois AVION et gagnez un voyage par avion au Burkina Faso pour participer au tirage du programme extraordinaire régional.

Ticket à conserver pour le tirage des lots intermédiaires, s'il est non gagnant.



Le concept de la dépigmentation

Complexe d'infériorité ou l'envie d'être belle ?

L'utilisation cosmétique des produits dépigmentant par les femmes en Afrique noire est observée depuis environ un quart de siècle, mais le phénomène n'a pris de l'ampleur que ces dix dernières années au point où l'on se demande si les noirs sont mal dans leur peau, mêmes iles femmes sont les premières touchées, dans certaines régions, les hommes aussi sont concernés. Les produits éclaircissants causent de plus en plus de ravages dans notre communauté. De l'Afrique à sa Diaspora, tous les Noirs sont concernés!!!

Etonam Sossou

Apparenment la mélanine c'est bien, mais à petite dose. Les peaux foncées sont méprisées, tournées en ridoule et même souvent associées à la laideur. On fait l'éloge de la fermme noire à la présence de sang blanc dans les veines comme pour les métisses. La croyance qui sévit est que pour être belle, il faut être daire. Nous avons demandé aux fermmes concernées les raisons de leur choix.

Certaines femmes veulent avoir la peau daire pour séduire les hommes. «C'est la peau claire qui attire aujourd'hui les hommes. Ils préfèrent les femmes aui brillent sous le soleil. Nous autres, avons très peu de chance.» Sandra 25 ans. «En tout cas, nous n'avons dus d'autres choix que d'éclairoir notre peau, si nous voulons vraiment vivre sous le toit d'un homme.» Ami. 30 ans. D'autres veulent une peau daire pour sedonner l'illusion d'être «blandhes» ou «belles». «Le blanc désiane depuis touiours la pureté. l'innocence, bref ce qui est blanc est assimilé à la beauté, pourquoi je

NR.162381/Bichssidgidri-digc.

n'ai pas le droit moi aussi de me sentir belle face à ma couleur.» Sidonie, 30ans. Il y'en a même qui se laissent influencer par la publicité et les stars «noires», «Lapublicité, la télévision, partout les célébrités censées représenter les africaines ou les noires américaines sont de couleur daire : il suffit de voir Bevoncé. les clips des rappeurs américains oùil n'y a que de magnifiques créatures «daires» bien sûr! De plus, on remarque aisément que dans ces dips. les filles de couleur ébène sont souvent les «vilains petits canards » dont l'assemblée se moque.» Lydia, 28 ans. «Quel sentiment d'infériorité face à ta couleur, quand tu vois cette star du grand écran s'afficher avec une blanche à qui tu n'a rien à envier. Qu'a-telledeplusquemoi?Sablancheur, son portefeuille, est-ce moi qui suis complexé ou monidale » Julienne,

Et les hommes, qu'en pensentils?« Moi je pense qu'il n'y a aucun mal àsoigner son apparence physique et que toute peau propre est belle à condition qu'elle soit unie et

Caisse Nationale de Sécurité Sociale - CNSS

Communiqué

Dans le cadre de l'amélioration des prestations rendues aux partenaires, la Direction Générale de la CNSS tient à rappeler à tous que les documents qu'elle met à

leur disposition ainsi que les services d'information, de conseil, de contrôle, etc.

Toute personne qui, prétendant agir pour le compte de la CNSS et rédamant une

contrepartie financière, matérielle ou de toute autre nature, agirait en toute illégalité.

En outre, la Direction Générale rappelle que le paiement des cotisations sociales se fait exclusivement par virement bancaire, par chèque ou par versement en ban-

qu'elle leur rend, sont totalement gratuits aussi bien au Togo qu'à l'extérieur.

naturelle.» Ismaël. 27 ans. « Elles sont certainement tombées un jour sur des gars qui aimaient des femmes daires, elles l'ont aimé, l'ont perdu, du coup, elles se décapent, C'est mon avis, et en ce qui me concerne, il faudrait une femme qui s'assume, s'accepte, se prenne en main, peu importe la couleur. » Stéphane, 26 ans. «Je n'ai jamais pensé un seul instant que celles et ceux qui se décapaient la peau avaient pour seul souci de ressembler aux blancs, ce qui serait une marque évidente d'aliénation culturelle issue du colonialisme, de siècles d'esclavage. Inutile de préciser que toutes les couleurs sont belles. L'homme blanc à l'époque, ne pouvant accepter la différence, a toujours fait preuve de négativisme envers la couleur noire,

avec les conséquences que l'on a aujourd'hui. C'est bien dommage qu'il se trouve des noirs pour encore jouer ce jeu ». Yoan, 24 ans.

L'envied'être belle et de plaire à son conjoint où plus généralement à la société explique cet engouement. Généralement, les femmes souhaitent éliminer la marque d'un

bouton ou unifier leur teint. Elles achètent des crèmes, gels, savons qui les introduisent dans le cycle infernal du blanchiment. Une fois décolorées, elles sont malheureusement condamnées à continuer l'application de ces produits pour conserver leur nouveau teint. Ces crèmes de beauté pour le blanchiment contiennent entre autres des corticoïdes, mercuriels, phénoliques ou de l'hydroquinone. Tous ces produits, certifie les dermatoloques, en plus de leur toxicité, provoquent d'autres dégâts. Ainsi, les personnes décapées s'exposent au diabète, à l'insuffisance rénale, à l'acné. auxtroubles de la pigmentation, aux vergetures

Après les crèmes, les femmes ont aujourd'hui recours aux différents cocktails faits maison: Mixtures à base d'eau de javel, produits ménagers à base de soude nor-



malement utilisés pour lessiver les peintures de plafond. Les masques à base de crèmes contre la calvitie seraient écalement prisés. Les résultats sont spectaculaires, la peau, s'éclaircie en un temps records, à la vue de leur nouvelle couleur. les fermes en veulent dus, la consommations'accroît, et une dépendance cefait. Cettedépendance a des conséquences désastreuses pour la peau noire, en effet, de l'apparition de points noirs, à la barbe qui pousse, les tâches noires bizarres et une peauruqueuse, une peau qui pèle à la brûlure superficielle ou profonde de la peau, les dégâts peuvent allé jusqu'à un cancer de la peau.

Un marchéen pleine expansion

Les laboratoires cosmétiques l'auront bien compris, les femmes noires sont les consommatrices d'aujourd'hui et de demain ; d'ailleurs ils ne proposent plus un seul produit, maistouteune gamme (du savon au concentré de sérum). Le marché des produits éclaircissants est donc très rentable, pour attirer leur nouvelles dientèles, ils ont recours à la publicité, et auellepublicité?Unepublicitémensongère qui utilise des filles métissent ou daires de naissances pour duper les futurs dientes et pour promouvoir leurs gammes de produits, soient-disant «fruit de la recherche et de l'innovation cosmétique».

Loterie Nationale Togolaise

COMMENTAIRE DU TIRAGE N°498 DE LOTO KADOO DU 06 Juillet 2018

La LONATO a procédé vendredi au 499è tirage de LOTO KADOO.

Lors du précédent tirage de LOTO KADOO, d'est exclusivement à LOME que des gagnants de gros lots ont été dénombrés. Dans les autres villes du pays de sont des lots intermédiaires d'est-à-dire des lots d'un montant inférieur à 1.000.000F CFA qui ont été enregistrés.

Ainsi, à LONE, nous avons recensé un gagnant d'un gros lot de 2.500.000F CFA. Le parieur a tenté de sa chance auprès de l'opérateur 70224.

La remise des lots se fera à LOVE au siège de la LOVATO et à l'intérieur dans les agences régionales.

La Tranche Commune Entente est de retour! Cette année, découvrez le Burkina Faso en achetant à 200F CFA, un ticket de la TCE 2018! Grattez et si vous découvrez trois fois un montant, vous gagnez immédiatement ce montant! Vous pouvez gagnez jusqu'à 500.000F CFA

Si vous découvrez trois fois le symbole d'un AMON, vous gagnez un voyage au Burkina Faso où vous irez tirer au vous-même au sort, votre gros lot, lors du grand tirage régional qui aura lieu le 27 juillet 2018! Autirage, vous pouvez gagnez jusqu'à 10.000.000 F CFA!

Si vous n'avez pas gagné au grattage, une autre chance vous est offerte! Gardez vos tickets non gagnants. Un tirage de lots intermédiaires leur est consacré! Vous pouvez ainsi gagner de 5.000F CFAà 100.000F CFAl Votre numéro de tirage se trouve dans la zone de grattage.

Avec la TCE 2018, multipliez vos chances de gagner!

Avec la LONATO, JOUEZ PETIT ET GAGNEZ GROS! BONNE CHANCE ATOUS!

LOTO KADOO

Résultats du tirage N°500 de LOTO KADOO du 20 Juillet 2018

ro de base

Numér

 17
 79
 73
 82
 23
 08
 07

Les versements en espèces à nos guichets ou entre les mains des agents de la CNSS sont strictement interdits.

La CNSS compte sur la bonne compréhension et la collaboration de tous pour une meilleure qualité de ses services.

LA CNSS, C'EST UN POUR TOUS, TOUS POUR UN!

Fait à Lame, le 1 9 Juli 2018



Yeldcopte ; (238) 22 57 92 20 UTD 3 100400440009 axes ordes) 34446077 cyte20004 axes subapressport at colour dialect office attraction as

LOTO Sam

COMMENTAIRE DU TIRAGE N°054 DE LOTO Sam du 07 Juillet 2018

Le tirage N°055 du LOTO Sama eu lieu samedi. Samedi précédent, de nombreux gagnants de lots intermédiaires, c'est-à-dire des lots de montant inférieur à 1.000.000F CFA ont été enregistrés dans toutes les villes du pays.

La remise des lots se fera à Lomé au siège de la LONATO et à l'intérieur du pays dans les agences rédionales

Résultats du tirage N°056 de LOTO SAM du 21 Juillet 2018

Numéro de ba

84 27 33 13 54



